

BAB VI

KESIMPULAN DAN SARAN

6.1. Kesimpulan

Penulis menyimpulkan bahwa pengelolaan dana di desa Ria Bao secara proses sudah cukup baik namun secara hasil dan dampak bagi masyarakat masih tergolong kurang baik karena, dana yang dialokasikan untuk kegiatan pembangunan masih sebesar 46 % dari total anggaran yang digunakan untuk penunjang kegiatan pembangunan. Untuk itu diperlukan peningkatan kapasitas lanjutan dan juga pemahaman yang komprehensif bagi Pemerintah Desa dan Badan Permusyawaratan Desa Ria Bao agar dalam menyusun dan menetapkan Anggaran Pendapatan dan Belanja Desa Ria Bao aspek efektifitas pemanfaatan dana dapat diperhatikan dengan lebih baik lagi.

Hambatan yang ditemukan di lapangan yakni kurangnya partisipasi dalam ikut serta dalam perencanaan, pelaksanaan, serta evaluasi dana desa membuat Pemerintah Desa tidak dapat melakukan pembangunan secara tepat sasaran. Kualitas aparatur yang masih rendah juga menghambat pembangunan desa karena menyebabkan dana dana yang seharusnya digunakan untuk pembangunan terhambat karena pelaporan yang sering terlambat sehingga berdampak pada pencairan yang juga terlambat. Partisipasi masyarakat adalah faktor yang mempunyai pengaruh cukup besar terhadap keberhasilan dari pengelolaan Dana Desa Ria Bao. Demi terwujudnya program-program yang direncanakan baik pembangunan maupun pemberdayaan masyarakat, masyarakat harus terlibat aktif dalam membantu pemerintah merencanakan dan menjalankan program-program

dari anggaran Dana Desa. Partisipasi masyarakat bukan hanya melibatkan masyarakat dalam membuat keputusan tetapi melibatkan masyarakat dalam mengidentifikasi masalah-masalah yang terjadi di desa serta potensi-potensi masyarakat desa. Dalam meningkatkan potensi masyarakat terhadap pengelolaan Dana Desa, pemerintah seharusnya mampu menciptakan kondisi yang kondusif dengan masyarakat. Pemerintah harus lebih berperan aktif mengambil hati masyarakat agar supaya masyarakat mau berpartisipasi dalam program-program Dana Desa. Dalam pengelolaan Dana Desa khususnya pada program pembangunan, pemerintah Desa Ria Bao beserta masyarakat harus bisa menentukan program pembangunan yang dibutuhkan oleh masyarakat.

6.2. Saran

Pemerintah Desa Ria Bao bersama BPD Desa Ria Bao perlu untuk meningkatkan efektivitas dan efisiensi pemanfaatan Dana agar persentase modal pembangunan bisa mencapai 70 % dari anggaran dan menekan biaya penunjang pembangunan ke angka kurang dari 30% dari total anggaran yang mana saat ini persentase biaya penunjang pembangunan sebesar 46% dari total anggaran.

Guna meningkatkan efisiensi dan efektifitas pengelolaan dana di desa Ria Bao dann melihat berbagai permasalahan yang ada, disarankan agar lebih aktif lagi dalam melakukan pemantuan dan pengawasan terhadap pengelolaan dana desa, meningkatkan kualitas sumber daya aparatur desa melalui program pelatihan-pelatihan, serta pemerintah desa Ria Bao harus mampu mendorong dan meningkatkan partisipasi masyarakat dengan cara melakukan pendekatan yang baik dan menciptakan hubungan yang harmonis dengan masyarakat.